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林鄭籲開高鐵綠燈惠民
「短」創就業「長」利全港 促反對派高抬貴手

曾鈺成：大橋「剪布」符程序
香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳文華）立法會財
務委員會主席陳健波在上星期六的立法會財務委員會
剪布，結束反對派在港珠澳大橋工程追加撥款項目的
瘋狂拉布行動。立法會主席曾鈺成昨日指出，整個辯
論過程完全符合議事程序，又指明白部分議員對「剪
布」做法有強烈意見，但強調，有關撥款申請已在財
委會討論了一段相當長的時間，社會亦希望能夠盡快
通過撥款。

信陳健波早與各黨溝通
曾鈺成昨出席一個公開活動後被問到對陳健波「剪
布」安排的看法時表示，當時透過電視直播觀看會議

進行，認為整個程序符合議事程序。他相信，陳健波
在會議前已與各黨派議員詳細溝通。正如陳健波所
說，有關項目已討論相當長時間，相信社會上有強烈
希望能夠及時通過撥款。
對於前立法局主席黃宏發昨日在一個論壇上提到，

立法會的小組委員會主席無權中止議員的討論及進行
表決，曾鈺成表示，由於不清楚黃宏發談話的前文後
理，較難評論。此外，反對派議員聲言「主席是否有
權用盡」，曾鈺成同樣指不宜評論，但認為作為立法
會大會或各委員會的主席，須按議事規則主持會議，
也有責任保證議會能有效運作，相信秘書處及法律事
務部同事，會給予委員會主席專業意見，確保會議依

程序進行。
另外，被問及有議員提

及，若不能趕及在本周二的
工務小組上完成高鐵追加撥
款項目的討論，便直接交予
財委會審議，曾鈺成說，議案
是否直接提交財委會，還是先
由小組委員會討論，立法會本有一
套慣例，亦相信特區政府當局很清楚，倘若不按照慣
例辦事的後果。
就拉布議員陳志全聲稱計劃對提出陳健波提出不信

任動議。曾鈺成說：「若有任何議員要對任何委員會
主席提不信任議案，或任何其他做法，我們一樣有程
序處理，任何議員也可根據議事規則及議事程序，提
出他的議案。」

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會主席前日
在「陽光下剪布」，令54億元的港珠澳大橋撥款獲得
通過，引起社會討論剪布之舉是否合宜。發展局局長陳
茂波昨日發表網誌指，特區政府在今個立法年度預備提
交予立法會工務小組委員會審議的工程項目共有72個，
總額為675億元，但工務小組至今只討論了5個項目；
財務委員會只批出2個項目的工程撥款，涉及金額只有
56億元，形容情況猶如「塞車」。

每慳1% 涉數以十億公帑
陳茂波擔心，項目推展時間表被打亂，建造業恐怕
將要再面對「一時飽死，一時餓死」的情況，冀立法
會議員能放下政治鬥爭，以實事求是、以事論事的態
度，審議政府提出的各項工務工程建議。

陳茂波昨日在網誌指出，現時每年工務工程逾700
億元，正在排隊的各個項目合共以千億元計，每節省
1%的金額，已是數以十億元的公帑。每一分省下來
的資源可投入至社會其他服務，故他認為需要努力做
好把關工作。他續指，除了希望成功將工務工程的成
本帶回合理水平外，亦期望透過與建造業議會及業界
的緊密合作，把工程成本管理的一些良好做法推廣至
私人市場，令整體建造業受惠。

打亂時間表 漣漪效應堪虞
他表示，作為發展局局長，他堅信「不進則退」的

道理，稱現時高昂的建造成本，已影響我們的生活質
素和競爭力，各方必須迎難而上，革新改善。不過他
指出，立法會「塞車」的情況，導致工務工程無法有

序地推出，項目推展的時間表被打
亂，建造業恐怕將要再面對「一時飽死，
一時餓死」的情況。特別在目前經濟前景不明朗
的情形下，這對基層的建造業工人，以至在建造相關
專業工作的年輕專業人士和未畢業的學生都相當不
利。
陳茂波稱，建造業不景的漣漪效應，將會影響消費
和其他行業，後果堪虞。與此同時，許多惠及民生的
項目包括醫院、青年宿舍、體育館、文化中心和道路
等的項目，亦無法早日落成，讓巿民享用。他續指，
特區政府會繼續以負責任的態度，盡力控制工程成
本，同時亦希望立法會議員能放下政治鬥爭，以實事
求是、以事論事的態度，審議政府提出的各項工務工
程建議，讓香港可以繼續向前邁進。

憂建造業憂建造業「「餓死餓死」」
陳茂波促棄政爭陳茂波促棄政爭

盧偉國籲明天表決高鐵撥款
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港珠澳大橋項目在立法
會財務委員會主席陳健波「剪布」後順利通過，反對派
已密謀正在立法會工務小組委員會內討論廣深港高鐵工
程香港段追加撥款項目時大拉特拉。立法會工務小組主
席盧偉國昨日表示，小組就廣深港高鐵的追加撥款，已
舉行了5次會議，共花了11個半小時，目前仍未投票是
因為反對派不斷提出休會動議拉布。面對項目「死線」
迫近，他呼籲反對派在明日立法會休會前的最後一次工
務小組委員會會議上進行表決。

倘月底不拍板 或被迫停工
根據安排，工務小組將於明日下午舉行兩個小時的會

議，亦為立法會農曆新年休會前，最後一次會議。盧偉
國昨出席香港工程師學會40周年運動會後向傳媒指出，
就有關高鐵項目的討論，委員會已花了很多時間，可惜
仍未能表決，情況並不理想。他強調，他個人相當尊重
行之有效的議事方式，但目前立法會正陷於拉布潮中，
令議事方式受到嚴重破壞。若有關撥款申請在本月底仍
未有清晰結論，當局可能需考慮高鐵工程被迫停工的問
題，他絕不希望會發生。
盧偉國認為，由於時間緊迫，在這樣嚴峻的情形下，假
若特區政府在迫於無奈下，把有關撥款項目直接提到財委
會處理，個人認為有關安排雖不理想，但亦可理解。他希
望反對派議員能夠合作，於明日會議上可進行表決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港珠澳大橋香

港口岸工程的54.6億元追加撥款申請，上周六

終在立法會財務委員會主席陳健波果斷「剪布」

下表決並通過。政務司司長林鄭月娥昨日坦言，

部分立法會議員不樂意批准重要的基建工程，這

比工程不足挑戰還大，令特區政府身心疲累；正

於立法會工務小組委員會審議的廣深港高速鐵路

香港段的工務工程撥款項目，再受反對派拉布拖

累，更是特區政府另一挑戰。她直言，多項工程

與市民生活息息相關，對短期就業以至香港長遠

發展亦非常重要，呼籲反對派議員應以全港市民

的福祉為依歸，回心轉意，高抬貴手，令有關項

目得以通過。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆立法會會期
將近尾聲，但在反對派瘋狂拉布下，立法會大量
法案和撥款項目「大塞車」，若不能趕及今年7
月休會前完成，只能推到重來。民建聯立法會黨
團召集人葉國謙昨日對立法會財委會主席陳健波
為港珠澳大橋追加撥款申請果斷「剪布」大加讚
賞，稱他表現不俗，認為二十多小時的審議有一
半不是用來討論，「剪布」是必須。
葉國謙昨出席《城市論壇》時表示，反對派議

員為拖延時間，提出大量新動議或修正案來拉
布，內容「重複又重複」。他表示，拉布只是向
選民表明立場及態度，卻令「多數聲音」不能表
達。

批「慢咇」強盜流會邏輯
對於同場的另一講者、主力拉布的「人民力

量」議員陳志全（「慢咇」）聲言，立法會現時
只有26名「民主派」議員，若建制派議員有開會
根本不會流會，葉國謙謂，凡是議員都有責任開
會，造成流會是每個缺席議員的責任，「說流會
只是建制派議員的責任，這是強盜邏輯。」
陳志全又聲稱，議員的責任是監察政府，阻止

「不合理」的撥款通過，而非坐等投票。葉國謙
表示，區議會431席，建制派取得三百多席，可
見民心所向。他說，議員要向納稅人負責，在議

會內應按議事規則抗爭，而非不斷拉布流會導致無法投
票。
對陳健波上星期六果斷「剪布」，葉國謙形容陳健波表

現「唔錯」，認為他在不同意見下公正地主持會議，並不
簡單。
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立法會財務委員會主席陳健波日前立法會財務委員會主席陳健波日前
果斷果斷「「剪布剪布」，」，讓港珠澳大橋香港口讓港珠澳大橋香港口
岸工程的岸工程的5454..66億元追加撥款申請億元追加撥款申請，，在在
幾經轉折下得以通過幾經轉折下得以通過，，拉布的拉布的「「人民人民
力量力量」」議員陳志全議員陳志全（「（「慢咇慢咇」）」）威脅威脅

稱會向他提出不信任動議稱會向他提出不信任動議。。政務司司長林鄭月娥昨政務司司長林鄭月娥昨
日表示日表示，，肯定陳健波主持會議的態度肯定陳健波主持會議的態度，，讚揚他非常讚揚他非常
勞心勞力勞心勞力，，且已盡最大努力平衡議員的要求且已盡最大努力平衡議員的要求。。
林鄭月娥昨出席工程師學會林鄭月娥昨出席工程師學會4040周年運動會後周年運動會後，，被被

問到陳健波日前的問到陳健波日前的「「剪布剪布」」決定是否正確時指出決定是否正確時指出，，
陳健波主持會議時非常勞心勞力陳健波主持會議時非常勞心勞力，，且已盡最大努力且已盡最大努力

平衡議員的要求平衡議員的要求，，例如面對一些議員即例如面對一些議員即
時提出的動議辯論都盡量包容地處理時提出的動議辯論都盡量包容地處理。。

■■記者記者 鄭治祖鄭治祖

讚陳健波平衡議員要求

林鄭月娥昨出席香港工程師學會40周年運動會暨
家庭同樂日開幕典禮，在致辭及會後見記者時

提到立法會拉布的問題。

身心疲累 冀議員「出力發聲」
她在致辭中提到，於2007年任發展局局長時所面

對的挑戰是工程不足，1年基建開支約200億元，但
經多年努力後，現時工程開支已變成700億元，她有
信心將來能維持700億元的水平，惟現時非常不幸地
面對部分立法會議員不樂意批准有關重要的基建工程
的挑戰。
林鄭月娥形容，此挑戰比工程不足還要大，亦令他

們感到身心疲累。
她呼籲反對派議員回心轉意，高抬貴手，以令有關

項目得以通過，同時冀立法會議員「出一分力、發一
點聲」，並盼他們明白每個工程項目及基建，對於香
港的長遠發展是「非常非常重要」，對短期開創就業

也很重要，故不應受到無理拖延。

疲累兼「被玩」着劉家強早「瞓」
其後，她更着時常為有關大型基建而出席工務小組

及財委會的路政署署長劉家強「返屋企瞓覺」，因他
多次出席會議時既疲累，又受到許多無理攻擊，「但
很不幸，他的挑戰未完」，並要面對即將審議的高鐵
香港段的工務工程項目。
林鄭月娥會後被問到，即將討論的高鐵香港段的

195億元及高鐵項目，會否因剩下會期不足而導致停
工。她表示，不計高鐵香港段的195億元，特區政府
本應預備和規劃的72個項目、675億元總撥款於本立
法年度通過；但實際上，接近900億元撥款，即使連
同前日經過8小時努力所批出的港珠澳大橋追加撥款
不足的60億元，批出的撥款連一成也不夠。
她直言，現時餘下的討論時間不多，而高鐵香港段

是重要項目，故她再次誠切希望反對派議員在經過討

論後，亦可在「死線」前通過此重大項目，以追加撥
款。同時，特區政府現時仍計劃先將高鐵項目交予工
務小組討論，並冀本周能在小組通過，再交到財委
會。

大橋高鐵填海 利拓地起樓
至於有關項目若未能在限期前完成審批，會否直接

交上財委會審議，林鄭月娥指出，雖然有議員主動提
出有關建議，惟特區政府不願意讓類似事件發生，並
冀議員可在工務小組中完成討論，再由大部分議員同
意交予財委會討論。她強調，特區政府非常尊重立法
會的議事程序，但高鐵項目亦須在「死線」到前追加
撥款，不然則會帶來非常嚴重的後果。
她重申，大型工程非如部分議員所形容的「大白象」
工程，且與市民生活息息相關，其中港珠澳大橋、高鐵
和往後的填海工程，亦有利於香港經濟和開拓更多土地，
以滿足市民對房屋的需求產生重要作用。

一關剛過，一關又至。反對派立
法會議員眼看反對派被財委會主席
陳健波果斷「剪布」後順利通過，
仍堅持要另一項涉及民生利益的高

鐵項目拉倒，難怪政務司司長林鄭月娥昨日出席
工程界活動時，再次促請反對派議員「高抬貴
手」，盡快批出撥款。

反對派要把他們口中的「大白象」拉倒，同時
也拉倒了不少民生項目。特區政府在本立法年度
預計提交72個基本工程開支項目予工務小組委員
會審批（不包括高鐵撥款），已總值675億元，至

今只有1個獲財委會批出撥款，涉款只1億元，多
個項目更涉及房屋、交通等民生範疇，如在多區
興建青年宿舍。此外，至今仍有16個社區重點項
目未獲財委會撥款。

陳健波在日前果斷「剪布」後，廣受市民認同
及支持，這說明在高鐵及其他重大項目的審議上
應剪則剪，能確保議會正常運作，特區政府依法
施政。當然，建制派與廣大市民齊心一致反拉
布，更可令反對派知所收斂，早日收手。面對反
拉布的強大民意，反對派應回心轉意，摒棄個人
政治利益，為港人福祉着想。

為港人着想「收布」最理想

■■林鄭月娥昨呼籲反對派議員回心轉林鄭月娥昨呼籲反對派議員回心轉
意意，，高抬貴手高抬貴手，，令高鐵項目得以通過令高鐵項目得以通過。。

■■高鐵西九龍總站工地高鐵西九龍總站工地。。
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■■曾鈺成曾鈺成
陳文華陳文華攝攝
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